





ITALIE.

Rome, 8 septembre. — AVEZZANA, ministre de la guerre sous la République fondée en 1849, a prononcé à Torre Maggiore un discours violent dans lequel il engage les Italiens à se préparer à la guerre. « L'indépendance d'abord ! » a-t-il dit, « et ensuite la paix avec la nation et dans laquelle il tient le même langage. »

MEXIQUE.

Mexico, 24 septembre. — L'ouverture du Congrès a eu lieu le 16. Le président Diaz a envoyé un Message dans lequel il passe en revue les incidents de la question américaine. Il déclare que le gouvernement mexicain a rempli son devoir vis-à-vis des Etats-Unis de bonne foi et dans le limite de ses forces; ainsi que le Mexique désire vivre en bonne harmonie avec toutes les nations et principalement avec la grande République. Le président du Mexique est déterminé à maintenir l'indépendance du pays; il déclare que le Sénat a autorisé le pouvoir exécutif à traiter avec le gouvernement américain sur les bases d'une mutuelle coopération sur le Rio Grande, mais qu'il a mis pour condition à cette coopération que les ordres donnés au général Orozco soient annulés. Le gouvernement des Etats-Unis ayant refusé d'acquiescer à cette demande, les négociations ont été suspendues.

NOUVELLES DIVERSES.

Casteln, 14 septembre. — L'empereur Guillaume a quitté Gastein aujourd'hui. Sa guérison est aussi complète que possible. Bismarck est retourné à Berlin.

Paris, 16 septembre. — Le supérieur des trappistes des Sept-Fonds (Allier) a acheté des terres en Pennsylvanie pour deux cents moines disséminés en ce moment à Sep-Fonds, à Mont Mellary, en Irlande, et à Mariastein. Les moines bâtitent eux-mêmes leurs maisons et ses dépendances.

Rome, 23 septembre. — La *Voce della verità*, organe du Vatican, ne qu'aucune difficulté se soit élevée au cours des négociations entre l'Allemagne et le Saint-Siège. Le Vatican a abandonné l'idée d'envoyer un chargé d'affaires à Bologne.

Naples, 24 septembre. — L'éruption du Vésuve augmente. La base du cône est couverte de lave qui s'écoule le long des flancs de la montagne.

Equateur, 24 septembre. — Le Cotacachi est nouveau en éruption; ce volcan projette d'immenses nuages de fumée et de cendres qu'on peut apercevoir de Guayaquil. C'est le plus violent de toutes celles qu'on a vues depuis nombre d'années.

Société de Géographie de Paris.

C'était fête hier soir (vendredi 28 juin) à la Société de géographie de Paris. On y décernait une récompense extraordinaire à un étranger; mais en même temps on y couronnait un vétéran de la science géographique française, ainsi qu'un rédacteur de notre marine, de haute marine l'excellente zèle de la géographie.

Le prix qu'on décernait à ce marin était donné pour la première fois; c'était le prix Logerot, fondé par un éditeur de cartes et d'atlas géographiques qui, en mourant, a institué cette fondation, donnant ainsi un noble exemple que d'autres, nous l'espérons, s'empresseront de suivre.

La réunion avait lieu dans l'amphithéâtre de la Sorbonne. Le vice-amiral de la Roncière Le Noury, sénateur, président de la Société, ouvre la séance par une courte allocution, où il explique pourquoi la distribution des récompenses a lieu à une époque aussi inusitée. On a voulu la faire coïncider avec l'Exposition universelle et profiter de la présence à Paris des étrangers qui s'intéressent au développement des sciences géographiques. Le président donne ensuite la parole à M. Stanley, après avoir raconté de quelle manière originale et expéditive le correspondant du *New York Herald* avait été dépêché en Afrique à la recherche de Livingston.

M. Henry Stanley s'est alors avancé; sa figure calme, son air tranquille et modeste ne laissent aucun soupçon l'énergie dont il est doué et dont il a fait tant de fois preuve dans les circonstances difficiles où il s'est trouvé. Il portait les palmes universitaires dont le ministre l'a décoré lors de son dernier passage à Paris. Ne connaissant pas suffisamment la langue française, il a exprimé ses sentiments en anglais. Le discours qu'il a lu est un résumé rapide du voyage exécuté par lui à travers l'Afrique, de Zanzibar à l'embouchure du Congo, voyage connu par les différentes relations qui en ont déjà été données.

Le M. le président, s'adressant à M. Stanley, lui a parlé sa langue. Il a dit, en anglais, au hardi voyageur, combien il s'estimait heureux d'avoir été désigné pour lui offrir la récompense que méritaient si bien son courage, son énergie, sa persévérance, son humanité et le soin qu'il avait pris de ses compagnons de route; car nous ne devons pas oublier que parvenu au terme de son voyage, c'est-à-dire arrivé à la côte occidentale d'Afrique, et que, comme il avait plus qu'à s'en vanter, il a refait entièrement la route qu'il venait de parcourir, et cela pour rapatrier les noirs de la côte orientale qui l'avaient accompagné pendant sa longue traversée. Exemple admirable et qui fera plus dans l'avenir, pour les populations barbares de l'Afrique, que toute l'éloquence qu'il a eu à employer pour les amener à de meilleurs sentiments. « Recevez cette médaille d'or, a dit-il en terminant le président, et soyez assuré que les vœux de la Société vous accompagneront dans les nouveaux voyages que vous pourrez encore entreprendre. »

M. Stanley a répondu en anglais, pour remercier de l'honneur qu'on lui faisait la Société.

Les floques que M. Stanley ne pouvait, en le comprenant, se décerner à lui-même dans le résumé qu'il avait présenté de son voyage, lui ont été données dans le rapport très-intéressant lu par M. Huber, membre de la commission centrale. Ce rapport a été l'occasion d'une ovation enthousiaste pour Stanley, ovation partagée à celle qui avait accueilli son premier speech.

Meis la séance devait offrir un autre genre d'intérêt. Une seconde grande médaille d'or était accordée, comme récompense extraordinaire, à M. Vivien de Saint-Martin, pour ses travaux géographiques, qu'il poursuit, malgré son grand âge, avec une ardeur infatigable. On sait qu'il a entrepris la publication de deux dictionnaires géographiques, l'un de géographie moderne, l'autre de géographie his-

torique, ainsi qu'un grand atlas dont les premières feuilles (3) y en aura 110) ont paru, et qui promet d'être un vaste monument élevé à la science géographique française.

La Société s'accorde d'ordinaire ses récompenses exceptionnelles qu'à ses explorateurs; cette fois, elle a fait une exception en faveur de M. Vivien de Saint-Martin, exception justifiée par le mérite de celui qui en est l'objet. Ajoutons que M. Vivien de Saint-Martin est, avec l'agent honoraire de la Société (M. Noirot), à qui le rapport a rendu un juste hommage pour son administration, le dernier survivant de cette courageuse phalange qui fonda, en 1821, la Société de géographie de Paris, la mère de toutes les autres. Effect, quand elle se constituait, au milieu d'une indifférence regrettable, il existait encore de société géographique sur aucun point du globe. Aujourd'hui, les associations de ce genre surgissent de toutes parts: en France, la province s'est associée au mouvement. Lyon, Bordeaux, Marseille ont scieusement travaillé à leur tour. Les bulletins géographiques. Or, c'est la Société de Paris qui a donné l'impulsion. « C'est M. Noirot qui, le 15 décembre 1821, lança les lettres de convocation pour la première assemblée générale, a dit aux assistants M. Huber; c'est lui encore qui vous écrivait aujourd'hui. Vivien de Saint-Martin et Noirot, voilà les seuls débris de la vaillante petite armée! La Société s'honore donc elle-même, couronné par ainsi dire, en récompensant celui que le président a nommé « le doyen » et, s'on peut ainsi parler, « le bédécitric de la science géographique en France. » M. Vivien de Saint-Martin a paru sur l'estrade; l'assemblée a applaudi ce vétéran voué par l'âge et par les travaux à tant de fermeté et de ténacité. M. Harmand a rapporté de précieuses itinéraires et des collections d'une grande importance, lesquelles figurent aujourd'hui dans le riche musée du Jardin des Plantes. « C'est une couronne française de plus que nous déposons sur les tombes de Moubot, de Lagrèze, de Francis Garnier, de M. Huber. Tels nous dans les régions avant eux inconnues, a dit M. Huber. Tels nous les élèves. »

Pendant la séance, on a reçu plusieurs télégrammes: l'un, entre autres, d'un autre explorateur de l'Afrique, Cameron, envoyant au nom de la science géographique « ses félicitations à Stanley, à toi qui connais l'inconnu. » Puis l'assemblée s'est levée, vers dix heures, au milieu d'une température qui devait rappeler à MM. Stanley et Harmand la chaleur des pays qu'ils avaient traversés. (Journal officiel.)

FAITS DIVERS.

L'Académie française a consacré sa séance du 13 juin à l'élection de deux membres, en remplacement de M. Thiers et de M. Claude Bernard. Les membres présents étaient au nombre de trente-quatre. M. Duvergier de Hauranne s'était excusé pour cause de maladie. M. Xavier Marquet était absent, ainsi que l'évêque d'Orléans, de la démission, donnée par lui il y a quelques années, n'a pas été acceptée. La séance, présidée par M. J.-B. Dumas, a été ouverte à trois heures précises. Après la lecture du procès-verbal, le secrétaire perpétuel a lu la liste des candidats dans l'ordre chronologique de leur présentation par lettres écrites à l'Académie. Voici les noms: pour le fauteuil de M. Thiers, MM. Henri Martin et Taine; pour le fauteuil de M. Claude Bernard, MM. Renan et Wallon. Le premier scrutin, pour le remplacement de M. Thiers, a donné 18 voix à M. H. Martin, 15 voix à M. Taine, 5 voix à M. Wallon. Le second scrutin, pour le remplacement de M. Claude Bernard, a donné, dans le premier tour, 19 suffrages à M. Ernest Renan, 15 à M. Wallon; 1-billet blanc. M. Renan était élu. En conséquence, M. Henri Martin et M. Renan ont été proclamés membres de l'Académie française, sauf approbation du maréchal Président de la République.

— Les journaux de Marseille ont, à différentes reprises, fourni de grites et intéressants renseignements sur un procédé nouveau de conservation de viande fraîche dû aux recherches de M. l'ingénieur de Paul Marquet, lequel a l'avantage de ne pas rendre nécessaire l'emploi d'appareils spéciaux. Il consiste, en effet, en une solution qui surprend par sa simplicité, qui est d'une innocuité parfaite et qui a l'avantage de pouvoir être mise à profit dans des conditions de marché vraiment extraordinaires. Plonger la viande dans cette solution pendant quelques secondes seulement, tel est le procédé. La viande ainsi préparée peut être conservée pendant des années entières, et il suffit pour lui rendre toute sa saveur et sa fraîcheur de la plonger dans un bain d'eau fraîche. M. de Paul Marquet n'a pu donner à la période d'essai; dans un mois prochain, des savants chargés de viande arriveront d'Amérique. M. de Paul Marquet a voulu que chacun put se rendre compte de son procédé, et a placé, dans les glises 72-73 de l'Exposition universelle, un quartier de bœuf et des cigares de mouton. (Journal officiel.)

— Sur le désir exprimé par M. L. Delisle de voir la Bibliothèque nationale posséder un exemplaire de la collection des livres canonicos bouddhiques, M. Schefer écrit il y a plus d'un an à M. du Boulay, correspondant de l'école des langues orientales vivantes, et aujourd'hui premier interprète de la Migration de France, de demander au gouvernement japonais ce grand recueil qui porte les noms de Issai Kio ou de Tripiṭaka et qui comprend les 84,000 textes de la loi divisés en trois parties: le Sutra Pitaka ou Discours de Bouddha, le Vinaya Pitaka ou la discipline, et l'Abhidharma ou les Lois manifestées. Cet important ouvrage, qui se compose de 1,612 volumes, et dont le seul exemplaire complet était conservé dans un temple des environs de Kioto, a été mis par le vice-ministre de l'instruction publique des Japon à la disposition du ministre de l'instruction publique, des cultes et des beaux-arts, pour être placé à la Bibliothèque nationale.

La statue de bronze du capitaine Cook, le grand navigateur, qui a été exécutée en Angleterre pour le gouvernement de la Nouvelle-Galles du Sud, pour être érigée à l'entrée de la baie de Sydney, vient d'être temporairement placée à Londres sur un piedestal, à Waterloo place, en face du club de l'«Athénæum». Elle y restera exposée pendant deux mois.

La Sirène.

L'acquarium de Westminster a reçu dernièrement un lambeau de mer... Les poissons de l'océan, comme on l'appelle dans la langue des Caraïbes...

Il est difficile de comprendre comment cet animal, qui est en réalité très-laid, a pu donner lieu à toutes les fables poétiques dont il a été l'objet...

De là cette légende, propagée par les marins, de sirènes, le miroir traditionnel à la main, peignant sur leur long nez...

Pour revenir à l'histoire naturelle, le manati prai des pêcheurs à l'île de Longman, près de l'embarcadere de l'Esplanade...

Bate des affaires qui doivent être appees devant la haute cour habituelle aux dates suivantes.

Te mau ohioa e rave hia e heava ra nahi tihiri i te mau mahua i faaite hia i urahi tei.

5e Session 1878 - Putuputu raa maha 1878.

Table with 3 columns: Dates, Noms des parties, Noms des terres en litige. Lists court cases with dates and party names.

ANNONCES

Etude de M. G. Vioznet, notaire à Papete.

A VENDRE AUX ENCHERES

Par le ministère de M. G. Vioznet, notaire à Papete, et en son étude aise au palais de justice, le samedi 9 novembre 1878...

1e Une parcelle de terre sis au district de Mataiea, connue sous le nom de Tefu, mesurant 26'60" d'aplomb opposé à Papeteri...

2e Une case en bois, de construction récente, édifiée sur ladicte terre. Mises à prix... 500 fr.

Une maison à louer à Saint-Amélie.

M. M. les membres de la Société LA FRATERNELLE sont convoqués en assemblée générale le mercredi 9 novembre prochain...

La femme Papura à Tapatoa.

Je me suis marié et demeurant ensemble à faire inscrire au nom des mineurs Roimata...

SABATIE, SUCH & Co.

Importateurs de VINS, LIQUEURS ET PROVISIONS. Commission et Consignation.

Agens de: Day Monroze, Selwyn Monroze, Heideck et Co., Belms, VALLS-SAVE O'DONN, J. C. BORDAUX...

OBSERVATIONS MÉTÉOROLOGIQUES

Table with columns: DATES, PÉRIODE, TEMPERATURE, PLUIE, VENTS DOMINANTS. Contains meteorological data for various dates.

MOUVEMENT COMMERCIAL

Du 24 au 30 octobre 1878.

NAVIGES ENTRÉS.

24 octobre - Trois-mâts Bossuet, de 302 ton., cap. Blandet, ven. de Bordeaux avec escale à Nagasaki...

NAVIGES SORTIS.

25 octobre - Brig. Teuera, de 232 ton., cap. Lellie, ven. de Valparaiso avec escale à l'île de Pâques...

MOUVEMENTS DU PORT DE PAPETE

Du jeudi 24 au mercredi 30 octobre inclus 1878.

NAVIGES DE COMMERCE ENTRÉS.

26 octobre Brig. de Barbara Barro, de 232 ton., cap. Lellie, ven. de Valparaiso en 42 jours...

NAVIGES DE COMMERCE SORTIS.

26 octobre Brig. de Barbara Barro, de 232 ton., cap. Lellie, ven. de Valparaiso en 42 jours...

BÂTIMENTS SUR RADR.

49/Jan. (Goi). locale Ressource, de 11 ton., cap. 4 octobre (Goi). locale Ressource, de 11 ton., cap. 4 octobre (Goi). locale Ressource, de 11 ton., cap.